



Sostenibilidad Medioambiental

EL AYUNTAMIENTO AMPLÍA LA RED DE MIRADORES Y SENDEROS DE LOS PARQUES FORESTALES DE LA CIUDAD Y POTENCIA ESTOS ESPACIOS PARA USO CIUDADANO

Estas áreas verdes ofrecen 31 miradores desde los que se puede contemplar la fauna, la flora y el paisaje, así como más de 60 kilómetros de caminos transitables de escasa dificultad

El Consistorio destina cada año un millón de euros a la conservación de las 790 hectáreas de parques periurbanos y forestales

11/04/2024.-El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Sostenibilidad Medioambiental, sigue potenciando la puesta en valor de los parques forestales y periurbanos de la ciudad para uso y disfrute de la ciudadanía. Para ello, se están llevando a cabo distintas acciones como la habilitación de senderos transitables de baja dificultad; la creación de miradores desde los que se pueden contemplar la fauna, la flora y el paisaje; la dotación de mobiliario naturalizado (bancos, papeleras, mesas picnic...); la instalación de cartelería informativa y la implantación de áreas de juego infantiles. Todo ello, en paralelo a los programas de conservación y regeneración de los ecosistemas y a los planes de reforestación que se acometen en estos espacios. Los concejales delegados de Sostenibilidad Medioambiental y del Distrito Centro, Penélope Gómez y Francisco Cantos, respectivamente, han dado cuenta de estas actuaciones durante la visita realizada hoy al mirador de Monte Victoria.

En la apuesta por promover estos enclaves como zona de esparcimiento, este año se seguirá trabajando en la red de miradores como puntos de descanso y de contemplación, así como en la ampliación de los senderos interiores. Actualmente, ya hay 31 miradores en zonas forestales de la ciudad: Peñón del Cuervo, San Antón (2), Lagarillo Blanco, Morlaco, Hacienda Clavero, La Pelusa, Cerrado de Calderón, Monte Victoria, Gibralfaro (3), Alcazaba, Virreinas (8), Jardín Botánico-Histórico La Concepción, Parque Forestal La Concepción (2), Monte La Torre, Cerro Vallejo y, tras las actuaciones impulsadas por la Junta de Andalucía, cinco en el Parque Forestal Ciudad de Málaga. A través del proyecto de 'Equipamientos de Rutas Medioambientales' impulsado en colaboración con el Área de Turismo se van a indicar itinerarios con puntos de partida desde el Centro para que la ciudadanía pueda dirigirse hasta ellos tanto caminando como combinando el uso del transporte público, además de dotarlos de infraestructuras que aporten un valor añadido a los mismos.





Además, una vez llegados a los parques forestales se pueden recorrer hasta 26,5 kilómetros de caminos y senderos transitables que están distribuidos en 13 espacios diferentes (Gibralfaro, Monte Victoria, Hacienda Clavero, Lagarillo Blanco, El Morlaco, San Antón, Villazo Bajo, La Concepción, Virreinas, Cerro Vallejo, Cañaveral y Monte La Torre), a los que hay que sumar los 35,2 mejorados y acondicionados en el Parque Forestal Ciudad de Málaga.

En este contexto se enmarca también el plan de mejora de áreas forestales que se activa cada ejercicio para tenerlas totalmente habilitadas para el uso y disfrute de los ciudadanos, además de para incrementar la biodiversidad, disminuir la erosión de los montes y aumentar la regeneración de los ecosistemas. En 2023, este plan supuso una inversión de 700.000 euros y permitió el acondicionamiento de caminos interiores y la creación de nuevos senderos; la ampliación de la red de miradores con nuevos puntos en Monte Victoria, Monte Gibralfaro y Hacienda Clavero; la mejora de las infraestructuras de barbacoas existentes en Lagarillo Blanco y Concepción; la creación de zona de picnic en La Pelusa; o la mejora del parque canino de El Morlaco.

Además, este plan también ha dado lugar a la creación de cinco nuevos parques infantiles en zonas forestales de Hacienda Clavero, Andrés Jiménez Díaz (Puerto de la Torre), La Pelusa, La Concepción y Monte Victoria, con lo que ya son diez las áreas de esparcimiento habilitadas en los parques periurbanos de la capital al sumarse a las ya existentes en Cerro Vallejo (Campanillas), Gibralfaro, El Morlaco y en otros emplazamientos de La Concepción y Andrés Jiménez Díaz.

CONSERVACIÓN Y REFORESTACIÓN

En materia de conservación, ya son 790 hectáreas la superficie incluida en el contrato específico de mantenimiento y mejora de las zonas forestales de la ciudad, tras la reciente incorporación de espacios como La Píndola, el entorno del Castillo de Santa Catalina, parte de la zona próxima a Hacienda Paredes, el entorno de La Corta y un espacio de pinar de Campanillas (Antonio Porcel), así como la totalidad de la superficie del Parque Forestal Ciudad de Málaga tras el proyecto de restauración hidrológico-forestal en los arroyos tributarios del tramo urbano del río Guadalmedina acometido por la Junta de Andalucía.

A través de este lote específico, dotado con un presupuesto anual de un millón de euros, se realizan labores de limpieza (recogida selectiva de residuos) que se intensifican en los periodos de mayor afluencia, tratamientos de silvicultura (desbroce, podas, clareos para regular la densidad del arbolado, ejecución de cortafuegos y fajas auxiliares para evitar la propagación de incendios o eliminación de flora exótica invasora) y actuaciones de prevención, control y erradicación de plagas en la vegetación.

En paralelo, el Ayuntamiento de Málaga tiene activo un programa de reforestación con un presupuesto anual de 150.000 euros que desde su primera plantación en el otoño de 2020 ha permitido la introducción de más de 33.300 plantones de especies mediterráneas (pino, almendro, ciprés, acebuche,





almencino, jara, palmito, lavanda o adelfa, entre otras), con un índice de supervivencia del 90%. En este cuarto ejercicio, ante la falta de precipitaciones y el aumento de las temperaturas, se está priorizando el riego de apoyo a los ejemplares ya existentes para consolidar su supervivencia y crecimiento, de forma que la plantación se verá reducida a unos 1.700 plantones.